
Cámaras y sectores 
como la construcción 
y el metal le piden que 
se «tome en serio» los 
problemas de la 
transición energética  

GIJÓN. Los empresarios asturianos 
han acogido con satisfacción que el 
presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, haga suyos los plazos e inver-
siones del Ejecutivo de Mariano Ra-
joy sobre la variante de Pajares o el 
plan de cercanías, pero cargan dura-
mente contra su falta de aclaraciones 
sobre cómo pretende llevar a cabo la 
descarbonización, de forma que sea 
una transición justa y no lastre la com-
petitividad de la industria y la econo-
mía de la región. Los presidentes de 
las tres cámaras de comercio y los lí-
deres de sectores como los del metal 
y la construcción censuraron ayer que 
la Administración central mantenga 
«la incertidumbre» sobre un proceso 
de vital importancia para el Principa-
do y reclamaron concreciones por par-
te del ministerio que lidera Teresa Ri-
bera. 

El descontento quedó patente ayer, 
un día después de la reunión que man-
tuvo Sánchez con el jefe del Ejecuti-
vo autonómico. En este encuentro, 
el presidente del Gobierno, simple-
mente, «tomó nota» de las reivindi-
caciones asturianas para que la des-
carbonización se realice en el «medio 
o largo plazo», como reclamó el Prin-
cipado, y tenga en cuenta las circuns-
tancias económicas de la región. «Es 
un asunto complejo, espero que ten-
ga sensibilidad», zanjó Fernández so-
bre este asunto, sin entrar en más de-
talles. Tampoco se dieron desde la Ad-
ministración central, más allá de que 
se acompañará «solidariamente a los 
trabajadores» de la minería y de las 
térmicas de carbón «con voluntad de 
diálogo y negociación». Pocas horas 
después, el presidente de la Federa-
ción Asturiana de Empresarios, Be-
larmino Feito, ya mostraba su «preo-
cupación» por la falta de compromi-
sos en materia energética y ayer re-
cogieron el guante otros empresarios. 

Para Luis Noguera, presidente de 
la Cámara de Comercio de Avilés, que 
agrupa a gran parte de la industria 
electrointensiva de la región, resul-
tó «satisfactorio» que Fernández pu-
diera poner sobre la mesa los proble-
mas de Asturias, pero también lamen-
tó la «incertidumbre» en la que viven 
las empresas cuya competitividad de-
pende de la factura eléctrica. Por ello, 
pidió que se adopten medidas para 
darles una solución. Además, tam-
bién destacó que no ha trascendido 
si se llegó a hablar de los accesos al 

puerto, una de las infraestructuras 
que considera de «vital importancia». 

El nerviosismo entre el empresa-
riado es tal, que el presidente de la 
Cámara de Comercio de Oviedo, Car-
los Paniceres, volvió a plantear la crea-
ción de un frente de la sociedad civil 
para defender una transición energé-
tica justa. «Hay mucha preocupación 
y la incertidumbre no ayuda», recal-
có, para mostrar su decepción por las 
conclusiones del encuentro, ya que, 
según reconoció, esperaba que se hu-

bieran despejado las intenciones de 
Pedro Sánchez para las térmicas, tan-
to en materia de plazos como qué 
energías alternativas planea para As-
turias. «Esperaba que en la reunión 
se hubiera puesto sobre la mesa este 
tema de una forma más coherente y 
sensata. Es preocupante», ahondó. 

No obstante, sí aplaudió que se va-
yan a mantener, o incluso agilizar, los 
plazos para la llegada del AVE a Astu-
rias, un hecho que marcará «un an-
tes y un después» para la región, y 

también destacó el proyecto para las 
cercanías, que considera que será muy 
importante para dar un impulso al 
área central de Asturias. 

Por su parte, el presidente de la Cá-
mara de Comercio de Gijón, Félix Ba-
ragaño, reclamó que un tema de la 
importancia del proceso de transición 
energética y sus efectos sobre un sec-
tor estratégico como es la industria 
asturiana sea tratado por parte del Go-
bierno de España «con el máximo ri-
gor y total seriedad, y no cabe despa-
charlo con posturas que no son acor-
des con la gravedad del problema». 
En este sentido, señaló que «se debe 
demostrar con palabras y con hechos 
esta predisposición». 

«Superficialidad» 
La falta de concreción por parte del 
Ejecutivo nacional sobre cuáles son 
sus planes en el proceso de descarbo-
nización, cómo pretende llevar a cabo 
el cierre de las térmicas, cómo com-
pensará a las comarcas afectadas, sus 
efectos en la economía y en el precio 
de la electricidad también fue un asun-
to criticado por el presidente de la Fe-
deración de Empresarios del Metal y 
Afines del Principado (Femetal). Su 
presidente, Guillermo Ulacia, cargó 
contra Sánchez, al que acusó de de-
mostrar «una gran superficialidad y 
una falta de compromiso para que el 
sector industrial siga siendo un sec-
tor importante y estratégico en la es-
tructura económica de Asturias y de 
España». 

Desde CAC-Asprocon, su nuevo 
presidente, Joel García, reprochó tam-
bién la falta de alternativas del Go-
bierno de Pedro Sánchez en el proce-
so de transición energética acelerado 
que parece estar dispuesto a empren-
der. «La descarbonización exprés no 
es posible, ni lo veo para ahora ni a 
corto plazo», señaló el nuevo repre-
sentante de los constructores, quien 
pidió dar primero soluciones y alter-
nativas a la región. «Si no iremos a 
una región de 500.000 habitantes», 
alertó. 

Sí valoró, en cambio, que se hayan 
conseguido compromisos importan-
tes para su sector, como la mejora de 
las infraestructuras pendientes o la 
llegada de la alta velocidad a Asturias. 
«Asentará inversión, trabajo y ayu-
daría a fijar población», reconoció Gar-
cía, que considera «fundamental» que 

entre en funcionamiento la varian-
te y que pidió que la capacidad de en-
deudamiento se destine a inversión 
y, sobre todo, a la mejora de infraes-
tructuras, «lo que supondría un be-
neficio para el sector en su integri-
dad». «No más gasto corriente, ni po-
líticas sociales desmedidas», pidió 
también el presidente de los cons-
tructores.
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MIERES. «Asturias es una región 
especialmente afectada por el pro-
ceso de la transición energética, 
pero debemos de tratar de conver-
tirlo en un reto en el que la región 
está bien posicionada». El conse-
jero de Empleo, Industria y Turis-
mo, Isaac Pola, participó, ayer por 
la mañana, en la inauguración de 
la II Congreso Internacional en 
Energía Sostenible, Materiales y 
Medio Ambiente (Seeme); una 
cita cuya temática se centra en el 
impulso y la investigación de ener-
gías sostenibles, y en ingenierías 
de transición energética. El res-
ponsable regional destacó que 
«este segundo congreso interna-
cional, además de ser un éxito para 
nuestra región y la Universidad 
de Oviedo, llega en un momento 
adecuado». 

Sobre el fondo de la materia, 
Pola aseguró que «Asturias está 
preparada para desarrollar y lide-
rar el proceso de cambio energé-
tico. Llevamos trabajando en ese 
impulso de energías renovables 
desde hace mucho tiempo, tratan-
do de aprovechar los recursos que 
tenemos en la región». Destacó 
que estos pasan, sobre todo, por 
la energía eólica terrestre y por la 
biomasa forestal, sin dejar fuera 
el resto de recursos como el solar 
para la tecnología fotovoltaica, «y 
hemos trabajado incluso en recur-
sos de energía marina». Además, 
dijo que la región cuenta con la 
componente industrial que tie-
nen las energía renovables. «As-
turias es un ejemplo ilustrativo 
de esa inducción de actividad in-
dustrial que genera el sector ener-
gético, el caso más paradigmático 
lo tenemos en el campo de la eó-
lica marina en Avilés», subrayó. 

Por otro lado, el secretario ge-
neral del PP asturiano, Luis Ven-
ta, aseguró ayer, en relación con 
la reunión de Sánchez con Fer-
nández, que el Gobierno central, 
el PSOE, el Ejecutivo regional y la 
FSA «están chuleando, humillan-
do y despreciando a Asturias» por 
razones que van más allá de los 
intereses de la región y por «cui-
tas partidistas».

Pola considera 
que Asturias está 
«preparada» para 
liderar el proceso 

Los empresarios instan a Sánchez a eliminar 
la «incertidumbre» sobre la descarbonización

Enagás no tiene 
constancia de cambios 
sobre la regasificadora  

Enagás se enteró el miércoles 
por los medios de comunicación 
de que el Gobierno de Sánchez 
asumía la legalización de la rega-
sificadora de El Musel y, ayer, 
por este periódico de que había 
dejado el compromiso por escri-
to en una nota enviada desde la 
Moncloa. Sin embargo, fuentes 
de la compañía señalaban que no 

tenían constancia de nuevos mo-
vimientos para poner en marcha 
el complejo gijonés, más allá del 
real decreto que aprobó en mayo 
el Consejo de Ministros para res-
tablecer la tramitación de la ins-
talación al suspender la orden 
que la dejó en hibernación. 

Desde el Principado se insistió 
ayer en que el Ejecutivo asturia-
no trabaja con Enagás y la Admi-
nistración central para su legali-
zación, la apertura del procedi-
miento para constatar intereses 
comerciales y su puesta en servi-
cio. 
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